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Le mot du recteur de la cathédrale 

Don Régis Evain 
 

  

    

La paroisse saint Jean-Baptiste d’Amiens comporte plusieurs églises sur 

son territoire, dont la cathédrale Notre-Dame. J’ai été nommé en septembre 

dernier curé de cette paroisse, une fonction qui comprend la mission plus 

spécifique de recteur de la cathédrale. Je connaissais la cathédrale 

auparavant principalement pour sa renommée mais aussi pour y être venu 

à deux occasions. En « habitant » désormais ce lieu, j’y découvre presque 

chaque jour une nouvelle réalité, et mesure qu’il me faudra du temps pour 

en percevoir toute la richesse.  

Le premier sentiment est de s’y sentir petit ! Cela est vrai en premier par 

rapport à l’espace. Il est difficile d’embrasser l’édifice d’un seul regard. 

Mais c’est aussi le cas lors des célébrations avec les assemblées. Si le pasteur aime à connaitre ses brebis, 

il n’est pas toujours aisé de reconnaitre les visages, ni de distinguer les paroissiens habitués des pèlerins 

d’un jour…  

La cathédrale invite aussi à l’humilité par rapport au temps. Elle est là depuis maintenant si longtemps ! 

Toujours aussi majestueuse, avec sa grâce qui lui est propre. Elle est d’une époque particulière, 

témoignage d’un savoir-faire médiéval et de l’action de tant de mains inconnues. Mais si elle nous est 

parvenue telle qu’elle est aujourd’hui, c’est aussi lié à l’action d’hommes et de femmes qui l’ont, avec le 

temps, entretenue, enrichie et embellie. Elle nous fait prendre conscience ainsi que nous ne sommes qu’un 

maillon dans une chaine. Par notre action, nous ne prenons que le relais de ceux qui ont travaillé au fil 

des siècles à la rendre toujours plus belle et accueillante. 

Je me réjouis en ce sens de voir toutes les personnes qui interviennent encore aujourd’hui, à différents 

niveaux, pour son entretien et l’exercice du culte. Depuis les différents services de l’État jusqu’aux 

paroissiens, en passant par tous les amoureux de l’édifice, dont vous faites partie avec l’association des 

Amis de la Cathédrale. Je suis admiratif et reconnaissant envers chacun pour le temps donné et 

l’investissement personnel. 

La foi a présidé à cette construction. Elle devait être partagée par une grande majorité de ses bâtisseurs, 

et si ce n’est pas nécessairement le cas pour tous ceux qui sont aujourd’hui à son service, sans aucun 

doute, elle peut conduire à la foi. Je vois en effet qu’elle force l’admiration de tous ceux qui la regardent, 

et cet acte est premier pour conduire à une contemplation de Dieu. Cela est visible aussi à travers le 

questionnement que provoquent les différentes représentations et œuvres qui y sont présentes, en 

particulier les hauts-reliefs autour du chœur ou les personnages des stalles, lesquelles continuent de jouer 

leur rôle catéchétique.  

La grandeur et la majesté du lieu contribuent ainsi à se tourner vers celui qui transcende le temps et 

l’espace, celui dont la grandeur se déploie depuis la création jusqu’à travers les réalisations humaines. 

Comme recteur de la cathédrale, conduire la prière de tous ceux qui s’y rassemblent me donne également 

de vivre une dimension supplémentaire, avec ce regard propre à la foi chrétienne : le Fils de Dieu continue 

de venir à nous, de nous donner sa Parole, de se donner à voir et recevoir présent dans le pain consacré, 

et nous unissons nos voix à celles des anges pour louer sa grandeur. En ce sens, j’ai hâte, comme 

beaucoup, de pouvoir entendre de nouveau le grand orgue. L’inauguration, qui devrait avoir lieu en 

septembre 2024, sera une étape importante pour la cathédrale. Une étape supplémentaire dans la 

conservation et l’embellissement de ce lieu si remarquable dont nous sommes, par la grâce de Dieu, les 

humbles serviteurs. 

 


